

INFORME SOBRE PARO REGISTRADO, AFILIACIÓN Y CONTRATACIÓN NOVIEMBRE 2023 - ARAGÓN 04/12/2023

- Aumento mensual del desempleo en Aragón, frente al descenso registrado en España.
- Caída de la afiliación respecto al mes anterior, mayor en Aragón que en el conjunto del país.
- Zaragoza es la única provincia aragonesa que registra una disminución mensual del paro y crecimiento de la afiliación.
- Positiva evolución interanual con mayor caída del desempleo y subida de la afiliación en Aragón.
- Descensos mensuales, interanuales y en el acumulado del año de la nueva contratación.

PARO REGISTRADO – ÚLTIMO DÍA MES

	Número parados	Variaciór	mensual	Variación Interanual		
ARAGÓN	53.409	350	0,66%	-5.356	-9,11%	
ESPAÑA	2.734.831	-24.573	-0,89%	-146.549	-5,09%	

Crecimiento mensual del paro registrado en Aragón frente al descenso anotado en el conjunto de España.

Caída interanual del desempleo en los dos territorios, con mayor tasa de descenso en la Comunidad.

Aragón	Número parados	Variación	mensual	Variación Interanual		
Agricultura	2.136	14	0,66%	-456	-17,59%	
Industria	6.062	-26	-0,43%	-372	-5,78%	
Construcción	3.146	40	1,29%	-116	-3,56%	
Servicios	36.852	207	0,56%	-4.477	-10,83%	
Sin Empleo Anterior	5.213	115	2,26%	65	1,26%	
TOTAL	53.409	350	0,66%	-5.356	-9,11%	

En Aragón, sube el paro respecto al mes anterior en todos los sectores salvo en la Industria. Destaca la mayor tasa de aumento en la rama de la Construcción, seguida de la Agricultura y los Servicios.

En términos interanuales, todas las ramas de actividad muestran bajadas del paro registrado, destacando las mayores caídas en la Agricultura, seguida de los Servicios, la Industria, la Construcción.

Crece tanto en términos mensuales como interanuales el paro del colectivo Sin Empleo Anterior.

	Número parados	Variaciór	n mensual	Variación Interanual		
HUESCA	7.423	183	2,53%	-676	-8,35%	
ZARAGOZA	41.242	-12	-0,03%	-4.269	-9,38%	
TERUFI	4 744	179	3.92%	-411	-7.97%	

La única provincia aragonesa que registra un leve descenso del paro es la de Zaragoza, frente a los incrementos anotados en Teruel y Huesca.

Respecto al mismo mes del año anterior las tres provincias presentan caídas del desempleo, siendo Zaragoza la que registra la bajada más intensa seguida de Huesca y Teruel, que muestra el peor comportamiento.



AFILIACIÓN - MEDIA MENSUAL

	Número afiliados	Variación	mensual	Variación Interanual		
ARAGÓN	606.682	-608	-0,10%	15.440	2,61%	
ESPAÑA	20.806.074	-11.583	-0,06%	522.443	2,58%	

Disminuye la afiliación a la Seguridad Social respecto al mes anterior tanto en Aragón como en **España**, registrando la Comunidad Autónoma una mayor tasa de descenso.

En términos interanuales aumenta la afiliación en los dos territorios, con mayor tasa de crecimiento en Aragón que en el conjunto del país.

EVOLUCIÓN DE LA AFILIACIÓN POR PROVINCIAS

	Número afiliados	Variaci	ón mensual	Variación Interanual		
HUESCA	102.339	-335	-0,33%	1.966	1,96%	
ZARAGOZA	447.027	201	0,04%	12.521	2,88%	
TERUEL	57.316	-473	-0,82%	953	1,69%	

Zaragoza es la única provincia aragonesa que muestra un aumento mensual de la afiliación, frente a las caídas registradas en Teruel y Huesca. Las tres provincias anotan crecimientos interanuales del número de afiliados, siendo de nuevo Zaragoza la que muestra el comportamiento más favorable, por delante de Huesca y Teruel.

NUEVA CONTRATACIÓN

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	33.942	-6.542	-16,16%	-3.027	-8,19%	420.003	-71.809	-14,60%
ESPAÑA	1.356.293	-40.221	-2,88%	-67.990	-4,77%	14.328.052	-2.792.374	-16,31%

Se da un descenso mensual e interanual de la nueva contratación en Aragón y en España, con mayores tasas de caída en la Comunidad Autónoma.

También baja el número de nuevos contratos acumulados en lo que va de año respecto al mismo periodo del año anterior en los dos territorios, en este caso con caída más intensa en el conjunto del país.

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
HUESCA	4.556	-691	-13,17%	-571	-11,14%	73.890	-5.915	-7,41%
ZARAGOZA	26.934	-5.089	-15,89%	-2.121	-7,30%	313.101	-59.189	-15,90%
TERUEL	2.452	-762	-23,71%	-335	-12,02%	33.012	-6.705	-16,88%

En las tres provincias aragonesas se observan bajadas mensuales e interanuales de la nueva contratación, registrando Teruel las mayores tasas de descenso.

También disminuye el número de contratos acumulados en lo que va de año respecto al mismo periodo del año anterior en las tres provincias, de nuevo con comportamiento más desfavorable en Teruel.



TIPO DE CONTRATACIÓN

INDEFINIDOS	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Inte	ar. Interanual	
ARAGÓN	12.389	-2.117	-14,59%	-1.807	-12,73%	166.951	-6.499	-3,75%	
ESPAÑA	562.466	-46.303	-7,61%	-52.770	-8,58%	6.206.421	-356.587	-5,43%	

TEMPORALES	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	21.553	-4.425	-17,03%	-1.220	-5,36%	253.052	-65.310	-20,51%
ESPAÑA	793.827	6.082	0,77%	-15.220	-1,88%	8.121.631	-2.435.787	-23,07%

En términos mensuales, se registran descensos de la contratación indefinida en Aragón y en España, con caída más intensa en la Comunidad Autónoma. También baja la contratación temporal en Aragón, frente al aumento registrado en el conjunto del país.

En términos interanuales, disminuye tanto la contratación indefinida como la temporal en los dos territorios, con mayores tasas de caída en Aragón que en España.

El número de nuevos contratos acumulados en lo que va de año desciende respecto al del mismo periodo de 2022, en este caso con caída más intensa en el conjunto del país.

Hay que tener en cuenta la influencia de los cambios de las medidas de contratación introducidos en la última reforma laboral, con efecto desde el mes de abril de 2022, por lo que las comparativas de contratación por tipología contractual no son totalmente homogéneas con las de años anteriores.

De los 420.003 nuevos contratos realizados en Aragón en lo que va de año, el 39,75% son indefinidos y el 60,25% temporales (43,32% y 56,68% en España).

No obstante, hay que destacar que según los últimos datos disponibles de la EPA del tercer trimestre de 2023, el **84,0%** de los contratos existentes eran indefinidos en Aragón (82,7% en España), lo que significa que la temporalidad se situaría en el 16,0% (17,3% en España). En nuestra Comunidad Autónoma la temporalidad en el sector privado es del 11,1% y en el público del 33,9% (14,2% y 29,8% en España).